

In **Urberg** bei St. Blasien im Schwarzwald verfügen wir über ein **Schullandheim**. In den Klassen 5 –7 können unsere Schüler/innen dies zweimal zu einem einwöchigen Aufenthalt nutzen. **Arbeitsgemeinschaften in der Musik** (Band, Unterstufenensemble und Chor) sind seit vielen Jahren an unserer Schule etabliert. Das **Schülerforschungszentrum „phaenovum“** bietet motivierten naturwissenschaftlich interessierten Schüler/innen vielfältige Möglichkeiten, Erfahrungen im wissenschaftlichen Arbeiten zu sammeln. Der **Förderverein „Freunde des HTGs“** unterstützt weitere Arbeitsgemeinschaften, die wir gegen einen Kostenbeitrag anbieten.

Unsere Schule lebt allerdings vor allem von der Vielfalt der rund 1.100 Menschen, die hier unterrichten, unterrichtet werden und arbeiten. Unsere große Schule bietet vielfältige Kontakte und Möglichkeiten. Unsere Schülerinnen und Schüler machen in ihr aber auch die wichtige Erfahrung, dass ein Zusammenleben mit so vielen Menschen nur durch gegenseitige Rücksichtnahme möglich ist.

Wichtige Stützen der Schule sind die beiden Sekretärinnen Frau Kirschner und Frau Dingley, die Verwaltungsassistentinnen Frau Sänger und Frau Puchtler sowie unsere Hausmeister Herr Elsässer und Herr Kammerer. Zusammen mit dem Mensapersonal und den Aufsichtskräften der Schülerbüchereien ergänzen sie unsere Schulgemeinschaft.

Dr. Annette Schuck, Schulleiterin
Matthias Müller, stellv. Schulleiter
Hans-Thoma-Gymnasium
Baumgartnerstr. 26, 79540 Lörrach
Fon: 07621/914048-0, Fax: 07621/914048-15
E-Mail: htg@loerrach.de
Homepage: www.hans-thoma-gymnasium.de



Infoblatt für Viertkasseltern



Hans-Thoma-Gymnasium
Lörrach



Das **Hans-Thoma-Gymnasium (HTG)** ist ein **allgemeinbildendes G9 neu Gymnasium mit sprachlichem und naturwissenschaftlichem Profil**. Es ist seit 1926 Gymnasium und trägt den Namen des bekannten Malers Hans Thoma (1839–1924) aus dem südbadischen Bernau. Um die 100 Lehrkräfte und mehr als 1.000 Schüler/innen lernen und arbeiten hier. Unser Einzugsgebiet ist hauptsächlich die Stadt Lörrach und die Gemeinde Inzlingen. Die Schule hat drei Gebäude: Altbau (1911), naturwissenschaftlicher Trakt (1966) und Neubau (2000). Der Kunst- und Musikbau (TonArt) wird gemeinsam mit dem Hebel-Gymnasium genutzt, die Sportanlagen zudem noch mit der Theodor-Heuss-Realschule. Alle drei Schulen bilden zusammen den Campus Rosenfels.

Grundsätzlich umfasst unser Bildungsauftrag laut Bildungsplan die Vermittlung einer breiten und vertieften Allgemeinbildung. Er richtet sich an Schüler/innen **mit entsprechenden Interessen und Begabungen**. Er fördert insbesondere die Fähigkeit, theoretische Erkenntnisse nachzuvollziehen, schwierige Sachverhalte zu durchschauen sowie vielschichtige Zusammenhänge zu durchdringen und darzustellen.

Im Hans-Thoma-Gymnasium als einem **G9 Gymnasium** findet nicht mehr so viel Nachmittagsunterricht wie im G8 statt. Die Zahl der Unterrichtsstunden steigt dabei von Klasse 5 bis Klasse 11 langsam an. Da das HTG bisher keine Ganztagsesschule ist, gibt es in der Mittagszeit freiwillige Betreuungsangebote. Außerdem stehen eine Schülerbücherei, Aufenthaltsräume und eine Mensa zur Verfügung. Über diese Angebote werden Sie durch einen Elternbrief bei der Anmeldung informiert. Auch das gegenüberliegende Schülercafé „**Kamel-ion**“ bietet Gelegenheit zum Aufenthalt und Mittagessen. Am Anfang des Schuljahres können über die Klassenlehrer/innen **Schließfächer** gemietet werden.

Am HTG erlernen alle Schüler/innen **zwei moderne Fremdsprachen**, die auf jeden Fall bis zur 11. Klasse beibehalten werden. Die systematische Ausbildung der mündlichen und schriftlichen Ausdrucksfähigkeit, kontinuierliche Wortschatz- und Grammatikarbeit, der Vergleich zwischen verschiedenen Sprachen sowie ein insgesamt hohes Lerntempo charakterisieren den Fremdsprachenunterricht am Gymnasium.

In der 5. Klasse beginnen alle Klassen mit **Englisch als 1. Fremdsprache** und **Französisch** kommt in Klasse 6 als **2. Fremdsprache** hinzu. Wir bieten zudem einen **bilingualen Zug in Englisch ab Klasse 5** an. Über den bilingualen Zug in Englisch gibt es ebenso wie über den zusammen mit dem Hebel-Gymnasium eingerichteten **Hochbegabtenzug** gesonderte Informationen.

Der **mathematisch-naturwissenschaftliche Unterricht** bildet eine zweite wichtige Säule. Die Fächer Biologie (ab Klasse 5), Physik (ab Klasse 7) und Chemie (ab Klasse 8) zielen auf ein vertieftes naturwissenschaftliches Verständnis und die Vertrautheit mit ihren Methoden. In G9 wird neu ab Klasse 5 das Fach Informatik und Medienbildung in den Klassen 5-11 unterrichtet.

Die **gesellschaftswissenschaftlichen Fächer** (Erdkunde ab Klasse 5, Geschichte ab Klasse 6, Gemeinschaftskunde und Wirtschaft/Berufs- und Studienorientierung, beide ab Klasse 8), die **musischen Fächer** Kunst, Musik und die Fächer Sport sowie **Religion bzw. Ethik** runden den gymnasialen Fächerkanon ab.

In Klasse 8 kommt neben Deutsch, Mathematik und den beiden Fremdsprachen ein zusätzliches **5. Kernfach (Profilfach)** hinzu. Die Schüler/innen haben in G9 neu voraussichtlich die **Wahl zwischen zwei Profilen**: Im naturwissenschaftlichen Profil wird **Naturwissenschaft, Informatik und Technik (NIT)** als neues Kernfach angeboten. Im sprachlichen Profil wählen die Schülerinnen und Schüler **Italienisch** als 3. Fremdsprache. Die Profile gelten von Klasse 8 bis Klasse 11 und werden je dreistündig unterrichtet.

Die 5. bis 7. Klassen werden jeweils von einem **Klassenlehrerteam** geführt. Die wöchentliche Klassenlehrerstunde in den Klassen 5 bis 8 hilft beim Aufbau einer tragfähigen Klassengemeinschaft. In der Klassenlehrerstunde sowie bei individuellen Mentorengesprächen mit der Teamklassenlehrkraft werden wichtige Klassenangelegenheiten behandelt und Impulse für das soziale Lernen gegeben. Die neuen Fünftklässler werden am ersten Dienstag des Schuljahres in feierlichem Rahmen am Abend in der Aula begrüßt. In den beiden folgenden „**Kennenlertagen**“ wird die Klasse ausschließlich vom Klassenlehrerteam betreut.

In der **Kursstufe** (Klassen 12 und 13) verfügen wir – auch durch gute Zusammenarbeit mit dem benachbarten Hebel-Gymnasium – über ein breites Kursangebot.

An der Schule arbeitet eine sehr erfahrene **Beratungslehrkraft**. Sie und die **Schulseelsorge** stehen Kollegen, Eltern und Schülern in den verschiedensten Problemfällen mit Rat und Tat zur Seite. Auch für die **Gewalt- und Suchtprävention** stehen uns weitere ausgebildete Lehrkräfte sowie die **Streitschlichter** sowie die **Schulsozialarbeit** zur Verfügung. Unsere 5. Klassen werden durch ein **Patensystem** älterer Schüler begleitet. Bei gesundheitlichen Herausforderungen agiert professionell der **Schulsanitätsdienst**.